





Ha marchado a San Sebastián nuestro amigo D. Ignacio Sánchez. La Alcaldía ha pasado oficios a más de cien dueños de cuadradas, cominándoles con multas...

Se recuadra a las señoras que pertenecen a la Corte de honor de Ntra. señora del Pilar y tengan la vela el día 2, que será a las horas de costumbre...

Ya ayer disminuyó notablemente la animación en el ferrial de ganados. Sin embargo se veía abundancia de ganados de todas clases, especialmente de vacuno.

Desde el cementerio de Logroño han sido trasladados al panteón de la familia del de Viana, los restos mortales del Sr. de San Cristóbal, D. Martín Barrenechea, y de su hijo D. Francisco.

Testimonio de gratitud

Certifico: Que mi hijo ha sido radicalmente curado de una hernia en el corto plazo de dos meses y que esta curación la ha obtenido el Médico especialista Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid Preciados, 34 y 36, a cargo de don Tomás Serna.

Recomiendo a todos los heróicos señores a la consulta de este tan competente especialista y se apliquen los eficaces aparatos que construye dicho Gabinete.

Julio del Val, Médico.

Hunillos (Palencia) 20-2 1908.

Advertimos que este Médico especialista del Gabinete Mecanoterápico está en Pamplona el 6 de Octubre, Hotel La Perla, y recibirá de 2 a 7 a quienes pudiesen de Hernias (quibraduras) inflamaciones del pecho, matriz y deformidades de huesos, espalda, piernas, etc., que deseen someter a un acertado tratamiento por los modernos aparatos articulados de su invención que con tan buen éxito viene aplicándose.

Hoy a las diez de la mañana celebrará por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de las RR. Madres Recoletas el virtuoso sacerdote Dr. D. Alejo Eleta y Larumba.

Que Dios derrame sobre su nuevo Ministerio las gracias y auxilios necesarios para el fiel desempeño de su sagrado ministerio.

Reciba nuestra enhorabuena el nuevo sacerdote, extensiva a su familia. En el convento de las Religiosas Adornadas de Logroño ha hecho solemnemente sus últimos votos de religiosa la virtuosa Hermana Encarnación, hija

de don Feliciano Huelci, de esta ciudad. Reciba la nueva sierva del Señor nuestra enhorabuena y al mismo tiempo le deseamos las gracias de la perseverancia.

San Bernardo

Sembradora combinada con distribuidora de abonos, pudiendo utilizarse solo para arrojar el grano, distribuir el abono o ambas cosas a la vez. Serán expuestas en el recinto de la hermosa exposición de máquinas agrícolas que presenta la importante casa de los señores Alberto, Ahles y Compañía.

Novenario del Santísimo Rosario en la Iglesia de Santo Domingo.

Dará principio el próximo sábado en la forma siguiente: Por la mañana, a las 9, se hará la novena con Misa rezada.

Por la tarde a las 5 se expondrá el Santísimo; a las seis y media visita al Santísimo, estación y Rosario cantado y a continuación será la novena con gozos y reserva.

En los dos sábados se cantará Salve solemne después de la reserva.

El domingo 4, día de la festividad principal, habrá por la mañana a las siete Comonión general; a las diez y media se expondrá S. D. M., se cantará Tercia y Misa solemne, en la que predicará el presbítero Ldo. D. Zósimo Muruzabal, Catedrático del Seminario Conciliar.

Por la tarde a las cinco y media Visita y Estación al Santísimo, se hará la novena como en los demás días, y después de la reserva saldrá la procesión de la Santísima Virgen cantándose un solemne Rosario con la cooperación y asistencia del Centro de Obreros de esta ciudad, y se concluirá con la Salve.

El domingo 11, día de la Octava, celebrará su función la Cofradía del Rosario con Comonión general a las siete de la mañana; a las diez y media se expondrá S. D. M., se cantará Tercia y Misa solemne en la que predicará el Pbro. Ldo. D. Cipriano Oaso, Catedrático de Seminario Conciliar.

Por la tarde a las cuatro Visita y Estación al Santísimo, se hará la novena y después de la reserva la procesión del Rosario, concluyendo con Salve y Despedida.

El lunes 12 se expondrá a la adoración la imagen de la Santísima Virgen.

Por el exceso de animales que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de cuarta plana, titulada ANIMALES RECOMENDADOS:

Tafalla, Colocación, Se desean, Corrales, Venta de vacas lecheras, Venta de caba, Se arrienda, Férida, Venta, Médica, Lecciones de francés, Vacante de médico titular, Fonda de Alvaro, Nodriza, Labradores, Reumáticos, Herrador.

españolas en Casablanca durante los pasados disturbios.

La familia de Maura

Esta mañana ha regresado a la Corte, dando por terminada la temporada de verano, el presidente del Consejo de ministros y su distinguida familia.

La esposa del señor Maura viene mucho más mejorada que cuando salió de Madrid.

En la estación esperaban a los citados viajeros todos los ministros, subsecretarios y muchos políticos, y todos ellos les cumplimentaron.

El tren llegó con más de una hora de retraso.

Pruebas militares

Dicen de Ceuta que las fuerzas españolas practicaron anoche ejercicios de tiro al blanco con cañón obús, ayudadas de tres reflectores.

Los blancos estaban a cinco kilómetros de la ciudad, y dieron magnífico resultado los ejercicios: únicamente se advirtió que los reflectores resultaron poco potentes.

El vecindario presenció la maniobra militar desde las azoteas, que a la luz de los reflectores presentaban hermoso aspecto.

Nombramientos

La «Gaceta» de hoy publica el nombramiento del señor Quejana para la plaza de Fiscal del Tribunal de Cuentas y nombrado para sustituirle en la Dirección general de los registros al señor Martínez Pardo.

El mismo periódico publica también las bases que han de existir para la subasta de la instalación en Pontevedra del teléfono urbano, y por último otras disposiciones sobre provisión de varias plazas que en nada absolutamente afectan a esa región.

Francia, España y Marruecos

En París se han recibido telegramas de Tanger, según los cuales, Muley Hafid se ha hecho hoy cargo de la nota que le han enviado los gobiernos franceses y español.

Según esos despachos, de origen francés, el nuevo Sultán ha rechazado, y piensa hacerlo oficialmente, la cláusula que trata de la Guerra Santa, y la que presenta Francia para que se le indemnice por los perjuicios ocasionados durante las operaciones que sus soldados practicaron para garantizar el orden y seguridad en Casablanca.

Oficialmente la noticia no ha tenido confirmación, o por lo menos, en los centros oficiales se nos asegura que nada se sabe.

Viejo aplazado

En vista del mal estado del mar y el peligro de riesgo que por consiguiente podían sufrir, no ha zarpado de Gibraltar para Tanger el vapor que conducía a los generales Martinegui y Suarez Inclán, que componen la comisión del Estado Mayor Central encargada de revistar nuestras plazas de Africa.

Política extranjera

Segun un despacho de Sofia, el gobierno de Belgrado ha ordenado a su representante en Londres que inmediatamente se traslade a aquella capital.

Parece que existe algún desacuerdo diplomático entre ambas naciones.

Los Reyes de España

Munich.—Su Alteza, el Príncipe heredero de Grecia ha visitado y cumplimentado a nuestros soberanos. Los reyes le han sentado a su mesa, así como al regente de la ciudad.

Los terremotos

Dicen de Granada, que durante los dos últimos días se han desencadenado sobre aquella provincia furiosos terremotos que han producido en los campos muchos daños.

En el pararrayos de la Universidad de Granada cayó ayer una exhalación que produjo entre las personas que se hallaban dentro y las que transitaban por los alrededores gran pánico.

Los ricos Darro y Genil pasaban muy crecidos, arrastrando gran cantidad de hortalizas y algunos animales.

En la Iglesia parroquial de San Andrés penetró gran cantidad de agua, produciendo gran alarma.

Las campanas fueron echadas a vuelo e inmediatamente acudieron los bomberos con las mangas y lograron desaguar el templo.

El daño en los campos ha sido de mucha consideración.

Las Estuas madre

Viena.—El archiduque Federico de Austria ha invitado hoy a comer en su palacio a la Reina madre doña Maria Cristina.

Explosión

Dicen de Lisboa, que hallándose practicando ejercicios de tiro el buque escuela «Don Fernando», estallaron los gases de un cañón Krupp al hacerse la explosión de la culata.

La causa fué un descuido del artillero encargado de hacer el disparo, y que se olvidó de cerrar las válvulas de la culata.

Cuatro artilleros resultaron heridos, siendo conducidos y curados de primera intención en el hospital militar.

Los Reyes a Barcelona

Parece ser ya un hecho que cuando los Reyes regresen de su excursión al extranjero, entrarán a España por Gerona donde se detendrán poco tiempo, para seguir después a la capital del Principado.

Para el próximo día 5 de Octubre marcharán a Zaragoza con objeto de presidir la clausura del Congreso científico y de allí doña Victoria marchará a Madrid y don Alfonso volverá a Barcelona para pasar bastantes días en la ciudad condal.

Italia y Rusia

En Roma se han entrevistado los embajadores de ambas naciones, tratando con gran cordialidad de la acción política que es necesario implantar en Turquía en cuanto directamente afecta a ambas naciones.

Así lo han manifestado en una nota oficiosa que han facilitado a la prensa, añadiendo particularmente que los dos

CREBITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCCURSALES DE Tudosa, Elizondo y Estella

Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa.—Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista con interés de 2 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de un año y 3 y 1/2 por 100 anual.

representantes de los Gobiernos ruso é italiano se hallan absolutamente conformes en todo y hasta piensan obrar de comun acuerdo. Aunque tampoco se ha dicho en la nota, parece ser un hecho que en la primavera próxima el Czar de Rusia visitara al Rey de Roma.

Bolsa de Madrid

Table with exchange rates for various locations including Paris, London, and Buenos Aires. Columns include location, unit, and price.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 84 60 el id. Fin próximo a 84 82, los francos a 11,70, las libras a 28 07, el amortizable a 101 50 y el Amortizable nuevo a 90 85. París 96 65.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 30 (11 noche.)

Ampliando la noticia que dimos de los trabajos que está realizando el ministro de Hacienda en Pontevedra, podemos hoy decir que el señor Gonzalez de Besada, cuando venga a Madrid, traerá preparados dos proyectos de ley importantes: uno es el de reforma de la ley del impuesto sobre alcoholes, y otro tiene por objeto el saneamiento de la moneda. Ambos proyectos están basados en la política financiera del señor Villaverde. Además el señor Gonzalez de Besada está preparando la reforma de los presupuestos, especialmente en lo relativo a clases pasivas y a la Deuda del Estado. Esos dos asuntos representan la mitad del presupuesto total de gastos, y el señor Besada entiende que esto exige trascendentales reformas, que está estudiando.

De policía

El ministro de la Gobernación ha reunido en su despacho a los jefes de policía que fueron enviados al extranjero para estudiar la organización y el funcionamiento de la policía en distintas naciones. Todos esos expedicionarios han expuesto al señor La Cierva sus impresiones y en sucesivas conferencias le informarán sobre el modo de organizar la policía convenientemente en toda España.

Por el célera

El ministro de la Gobernación ha conferenciado con los jefes de las casas de transportes acerca de la conducción de material sanitario a los puertos y poblaciones fronterizas. Personajes polacos El general conde del Serrallo, jefe de la Casa Militar del Rey, marcha a San Sebastián y realizará una excursión por varias poblaciones.

El general Echagüe irá en breve a Barcelona, con objeto de esperar allí a los Reyes y acompañarles en su viaje por Cataluña y Zaragoza.

Orden militar

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales empleados en el ministerio de la Guerra acudan a las oficinas en que prestan servicio vestidos siempre de uniforme.

A Zaragoza

El señor Morst saldrá para Zaragoza mañana en el tren rápido. Mañana también marchará a la misma ciudad el ministro de la Gobernación en el exprés de la tarde.

El infante y general

El infante don Carlos de Borbón ha visitado al ministro de la Guerra y ha marchado a Alcalá de Henares para hacerse cargo nuevamente de la división de su mando.

De provincias

Petitión de obreros.—Feria de ganados.—Un robo.—Luzarte terminado.—Manifestación estudiantil.—Un aludido.—Hospedaje régio.—Muerte de un general.—Causa por disturbios.

Coruña.—En cumplimiento de un acuerdo del Ayuntamiento, ha salido para Pontevedra, formando una caravana automovilista, una comisión numerosa en la que figuran representantes del Ayuntamiento, diputados a Cortes y representantes de todos los centros y entidades mercantiles é industriales.

El objeto de esa comisión es pedir al señor Gonzalez de Besada que ordene se levante en Coruña edificios para oficinas de Hacienda, Aduanas y Sucursal del Banco de España.

Coruña.—La feria continúa muy animada. Se realizan muchas ventas de ganado. El de cerda alcanza precios altos.

Vigo.—A un cobrador de la sucursal del Banco de España le han robado un pliego que llevaba al Correo y que contenía dos décimos de la Lotería, que están premiados.

El inspector de Sanidad señor Sañudo está ultimando los detalles de la instalación del lazareto de San Simón.

Valencia.—180 jóvenes que fueron discípulos del doctor Molitor, han dirigido a este señor un escrito en que protestan contra su destitución y le manifiestan gratitud por su campaña escolar.

Barcelona.—El alcalde accidental señor Bastarda no volverá a encargarse de la alcaldía hasta después de transcurrido el mes de Octubre.

Ya se han terminado las obras realizadas en el edificio de la capitania general, para preparar hospedaje a los Reyes. Falta amueblar las habitaciones, y esto se verificará rápidamente.

Fuerterrabia.—Há fallecido aquí el general don José Muñoz Vargas. Tenía 73 años de edad y fué durante años subsecretario de Guerra.

Alin.—En la comandancia militar se ha celebrado Consejo de guerra para ver la causa instruida con motivo de los disturbios ocurridos el 22 de Octubre del año pasado. El fiscal calificó el hecho de agresión a fuerza pública, y en vista de no haber resultado cargos concretos probados contra los procesados, pidió la absolución para ellos. El defensor se conformó con la petición del fiscal, añadiendo que la absolución se dictara con todos los pronunciamientos favorables. Y así se ha hecho.

MENCHETA.

Arriendo de carnicería

Cándido Ezcurra, rematante de la carnicería y verbas del término municipal de Tibas, vuelve a subastar la carnicería con 200 cabezas de ganado lanar, pudiendo éstas pasturar los tres meses de verano en las yerbas vedadas para el ganado de la carnicería. La subasta se celebrará el domingo día 4 de Octubre en el local de la escuela de Tibas. Para enterarse de las condiciones dirigirse a Cándido Ezcurra, Tibas. 3-1

Juego Nuevo de Pelota

Gran partido de pelota a cesta y remonte para hoy día 1.º a las tres de la tarde y a nueve juegos, entre Rafael Perochena y Félix Olazola. AZULES a sacar del cuadro cinco contra José Arrocena (d. rocha) y Eugenio Eraso, a sacar del cuadro seis. ROJOS pudiendo sacar cada bando 18 pelotas. Entrada general UNA peseta.

Se vende mesa de ministro tallada en nogal, sillón y seis sillas. Informarán en esta administración. 1-1

Solfeo y piano

Se ofrece al público a dar lecciones de solfeo y piano a domicilio ó en su casa, calle Mayor, 64, 2.º, Ricardo Garcia y Ragueta. 10-1 p

Se vende una casa en el sitio más céntrico de Estella. Informarán don Cristóbal Iribas, en Estella, y don Eulalia Eraso, plaza de la Constitución, número 83, Logroño. 15-1 (a)

El francés práctico

Academia de lengua francesa bajo la dirección de Mr. Jules Debucvre de París. Clase especial para señoras. Lecciones particulares. Calle Eslava, núm. 5, piso tercero. 2-1

Capitalistas

OCASION PROPICIA PARA AFINCARSE Se desea vender en punto céntrico de esta provincia rica hacienda compuesta de espaciosa casa con bodega, lagares, graneros extensas cuadradas y pajares y espacioso patio; próxima a carretera y Estación del ferrocarril, a corta distancia. 200 robadas de tierra de 1.ª y 2.ª clase. 50 d. de viña nueva, de excelente y rica producción; dos huertecitas y arbolado. Por la situación que ocupa la casa se presta a diferentes industrias, como compra-venta de granos, abonos minerales, uva, vino, etc. etc. Su producto líquido hoy es de 3.000 pesetas y dentro de dos ó tres años se elevará a bastante por la mayor producción de las viñas jóvenes. Se admiten proposiciones hasta el 15 de Octubre é informarán en la calle Comedias 20, planta baja, Pamplona.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región Alava

Vitoria 30 (8 noche) Doble desgracia

Hoy ha ocurrido una doble y sensible desgracia en las obras de construcción de un edificio en la calle del General Loma.

Doce obreros llamados Pedro Roman y Andrés Martínez, han tenido la fatalidad de caerse del andamio en que estaban trabajando, sufriendo el primero heridas de poca consideración y el segundo graves.

Ambos obreros fueron conducidos al Hospital, donde se les practicó la cura.

Un crimen

Se ha recibido una comunicación oficial de Anterana dando cuenta que a consecuencia de una reyerta ha resultado muerto de una pedrada en la cabeza el vecino Nicolás Bstono. No hay más detalles del sangriento hecho.

El corresponsal.

Guipuzcoa

San Sebastián 30 (9 noche) Celestinos

En el Gran Casino se han celebrado hoy dos conciertos por la orquesta que dirige el maestro Arbós.

Algo de la tarde ha tenido lugar en el patio de la terraza y el de la noche en el interior.

Verstutges

Se ha iniciado ya el desfile de verbenas, tanto, que diariamente salen las tréces abarrotadas de viajeros. Puede decirse que San Sebastián ha entrado en su período normal.

Sesión inaugural

Mañana se celebrará en la Diputación la primera sesión del segundo período semestral. La sesión será presidida por el gobernador civil señor marqués de Velilla de Ebro.

De sport vaseo

En el frontón Jai Alai se ha celebrado esta tarde un notable partido de pelota a cesta y remonte que ha resultado muy competido. Jugaban Tavelo y Basterrica contra Amalio y Gamborena. El público que presenció el partido ha salido muy satisfecho de lo resultante. El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 30 (10,20 noche) La Bolsa

He aquí el resultado de la cotización de hoy: Altos Hornos 290,00. Resineras, 97,00. Galas, 101,00. Castillo de las Guardas 97,00. Ayuntamiento de Bilbao 98,50.

Un incendio

Comunican de Castillo Ejeabaitia que en el caserío «Zuñeta» del barrio de Iburguren, un violento incendio ha destruido gran parte del edificio.

El incendio fué casual y no ocurrieron desgracias personales.

Una desgracia

En la fábrica de clavos del señor Echevarrieta ha sido arrollado por la máquina de perfilar el obrero Segundo Castañes, el cual resultó con varias heridas de consideración. Fué conducido al hospital donde se le practicó la cura.

Arrollado por un tren

Cerca de Eorrio ha sido arrollado por un tren el arriero de una de las fábricas de Eibar llamado Pedro Elizondo.

El Juzgado se personó el lugar del triste suceso.

Un robo

Los millones de Zalba han descubierto un robo de 1.800 pesetas en las bodegas bilbaínas. Hasta la fecha se ignora quienes son los autores del robo, pero se confía en que pronto caigan en poder de la justicia.

El corresponsal.

Madrid 30 (9 tarde) Primera conferencia

De política El señor Sanchez Guerra, hablando del curso de la política interior, ha dicho que nada de nuevo ni importante ocurre y que en vista de ello, no hace falta celebrar Consejo de ministros hasta que todos los consejeros estén en Madrid.

El señor Besada se espera que regrese uno de estos días, pues su señora se halla completamente restablecida ó al menos fuera de cuidado, y el señor Rodriguez San Pedro saldrá definitivamente de San Sebastián el próximo día 2 de Octubre.

Una cruz

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica un Real decreto otorgando la Cruz blanca del Mérito Militar, pensada con lo que le corresponde, a favor del coronel de infantería don Luis Fernandez Bernal, que como es sabido, mandó las fuerzas

